

Kein Ausbau der Autobahn A5 auf 10 Spuren!

Auf die Räder – auf die Autobahn
Am 29.9. in Frankfurt auf die A5!



Die Autobahn GmbH des Bundes plant, die Autobahn A5 von Friedberg bis zum Frankfurter Kreuz zehnspurig auszubauen. Dadurch würde der Verkehr zunehmen, mit fatalen Folgen für Frankfurt und die Region, denn der Autobahnabschnitt wird überwiegend von Pendlern genutzt: Mehr motorisierter Verkehr im Frankfurter Stadtgebiet und mehr Parkdruck, weniger Platz auf Straßen und Plätzen und weniger Verkehrssicherheit.

Den Anwohner:innen der A5 drohen unerträgliche Abgas- und Lärmbelastungen. 2 Sportplätze, geschätzte 100 Grundstücke und Gärten, 12 Kleingartenvereine, ein Europäisches Vogelschutzgebiet, Lebensräume geschützter Tierarten, und ein Trinkwasserschutzgebiet im ohnehin schwer geschädigten Stadtwald würden verkleinert und zu Schauplätzen unerträglichen Drecks und Lärms. Wiesen, hochwertige landwirtschaftliche Böden und wertvolle Waldflächen würden verloren gehen. Auf den Straßen der Region würde der Verkehr durch den Ausbau zunehmen, mit ähnlichen Folgen.

Mehr als 70% des Verkehrs auf der A5 im Abschnitt zwischen Friedberg und dem Frankfurter Kreuz kommt aus der Region. Die A5 und das Umland von diesem Pendlerverkehr zu entlasten, ist die bessere Strategie.

Die derzeit für den Autobahnausbau geplanten Milliarden sollten in die Beseitigung der Defizite im öffentlichen Nahverkehr und in bessere Verbindungen mit Bahnen und Bussen investiert werden.

Aber es geht nicht nur um Frankfurt und das Rhein-Main-Gebiet. Ein solches Betonmonster zu bauen ist politisch völlig aus der Zeit gefallen und würde die Klimakrise weiter anheizen. Wir brauchen ein Umdenken! Wir brauchen ökologische und sozial gerechte Lösungen für unsere Mobilität! Doch die Bundesregierung will die A5 und weitere Autobahnen in der Region ausbauen, bundesweit auf einer Gesamtlänge von 850 km. Die Hessische Landesregierung unterstützt die Pläne und möchte die Umsetzung sogar beschleunigen.

Nein zur MEGA-AUTOBAHN! Wir fordern den Wahnsinn zu stoppen!

Von der Verkehrswissenschaft ist belegt: Wer Straßen baut, wird Verkehr ernten. Statt eines Betonmonsters mit katastrophalen Folgen für Menschen, Umwelt und Klima fordern wir:

- kein Ausbau der A5 und aller anderen Autobahnen in der Region
- wirksamen Lärm-, Natur-, Arten- und Klimaschutz an innerstädtischen Autobahnen jetzt! Tempolimit und Lärmschutzwände entlang der Trasse – ohne Ausbau
- Verwendung der Ausbaugelder für die Beseitigung der Engpässe im regionalen Schienennetz
- zuverlässige, gut vernetzte Verbindungen mit Bahnen und Bussen im Berufsverkehr und zu allen Tageszeiten
- ein flächendeckendes Netz von Rad-Schnellverbindungen und sicheren Radwegen

Kommt am 29.9.2024 zu unserer Fahrrad-Demo auf der A5!

Start: 14 Uhr ab Eiserner Steg am Mainkai

Ende: voraussichtlich 16 Uhr Kundgebung Campus Bockenheim

Bringt eure Familien, Freund:innen, Kolleg:innen und Nachbar:innen mit.



Hier findet ihr alle Details, die geplante Route und **eventuelle kurzfristige Änderungen**: <https://www.stoppa5ausbau.de>

Bündnis Kein Autobahn-Ausbau (BKA) Frankfurt)

ADFC Frankfurt
ADFC Hessen
ADFC Hochtaunus (Beitritt wird erst am 12.8. geklärt)
Attac Frankfurt
AUA
BI Es ist zu laut
BI Riederwald
BUND Frankfurt
BUND Hochtaunus
Bündnis Verkehrswende Frankfurt
Extinction Rebellion Frankfurt
Fridays for Future Frankfurt
Fridays for Future Hochtaunuskreis
Fuss e.V. Rhein-Main
Grandparents for Future Frankfurt
Greenpeace Frankfurt
Kampagne Grüne Lunge bleibt - Instone stoppen
KoalaKollektiv
Kunstfreiheit
NABU Friedrichsdorf
NaturFreunde Frankfurt
NaturFreunde Hessen
Parents for Future Darmstadt und Umgebung
Parents for Future Hochtaunuskreis
People for Future Frankfurt
Scientists for future Frankfurt
Stadtfeiber Offenbach
Sundays for Fecher
VCD Rhein-Main & Hessen
Verkehrswende Hessen
Verkehrswendeinitiative Langen Egelsbach ViLE
Wald statt Asphalt

Diese Liste wird ständig aktualisiert!